

La acción de la fuerza obrera

No faltan gentes en las filas patronales que muestran su enojo porque los trabajadores asociados, habiendo conseguido bastantes mejoras, pelean por otras y exponen su propósito de no cesar en la obra emprendida hasta conquistar su emancipación económica, y con ella la de todos los hombres.

El enojo de esos individuos dimana de que han creído que el movimiento obrero y socialista no tiene más fin que aliviar un poco a los asalariados de los males que les hace sufrir el régimen burgués o capitalista.

Este error obliga a juzgar a los trabajadores que luchan por los intereses de su clase como exigentes, como descontentadizos, como gente que no se conforma con nada.

Si los individuos a quienes nos referimos se hubiesen percatado de que el movimiento proletario va más allá, mucho más allá; que aunque hoy por hoy batalla por obtener mejoras, su aspiración suprema es sacudir la explotación que padece, suprimir el patrono, no hablarían así.

Los ha inducido a formar la equivocada opinión que tienen, los humildes comienzos de los trabajadores organizados. Como la fuerza de éstos valía poco, sus peticiones, sobre limitarse a éste o al otro oficio, generalmente eran parcas.

Pero la fuerza obrera creció, la organización socialista y societaria aumentó en extensión y vigor, y con arreglo a este aumento las reclamaciones de mejora y las manifestaciones de protesta contra los obreros de la clase capitalista son más frecuentes y revisten caracteres más generales.

Y esto ha de acentuarse de día en día, porque de día en día también la organización de los explotados va siendo enormemente mayor.

Resultaría absurdo que la fuerza obrera creciese, y que los que disponen de ella no la empleasen en favorecer todo lo posible sus intereses.

Una dolorosa experiencia enseñó a los trabajadores que su desunión agravaba los males que el régimen burgués les

El XVII Congreso de la Unión General de Trabajadores

Durante los días 14 al 23 de los corrientes celebró su Congreso ordinario la Unión General de Trabajadores de España, el cual despertó tanto interés entre la clase trabajadora, como lo demuestra la numerosa representación de 1.500 delegados que asistieron a sus deliberaciones.

El Teatro Fuencarral de Madrid adornado artísticamente con las banderas de las sociedades de aquella localidad, presentaba un aspecto hermosísimo. En el patio de butacas y en los palcos, enormes hileras de delegados, obreros de todas las industrias; juntamente con el sufrido campesino, el obrero de la oficina y de la banca; juntamente con el obrero aviador, el representante humilde de los carreteros y todos juntos formando una enorme columna atisbando papeles y más papeles, todos dispuestos a sacar el fruto posible del primer Congreso que se celebra bajo los auspicios del régimen republicano.

Por unanimidad se eligió presidente para dirigir las penosas y difíciles tareas a un compañero inteligente y activo, Anastasio de Gracia, del cual he de decir, que con su energía y su potente voz pudo dominar con suma maestría cuantos incidentes se produjeron durante los debates que suscitaban las cuestiones que en el comienzo se presentaban.

ocasionara; una modestísima instrucción y una observación ligera de las condiciones sociales les han hecho ver que, unidos completamente, puede ser tal su fuerza, que dé buena cuenta de los monopolizadores de la riqueza, y, consecuentes con lo que han aprendido, buscan con la organización creada, la mayor suma de beneficios materiales y espirituales y la conquista de posiciones que les aseguren mañana el triunfo definitivo sobre sus opresores.

Hacen, pues, muy bien, los obreros en poner en constante acción la fuerza de que disponen, que hoy ya es mucha, para conseguir toda suerte de ventajas, debiendo solamente, al proceder así, tener sumo cuidado en que las empresas que acometan estén en relación con la potencia de aquella.

Por suerte para los trabajadores, las organizaciones centrales que controlan todos los movimientos obreros, son mayores de edad y han de señalar el buen camino, para que los éxitos no sean negativos.

Allí mezclados con los delegados, con sus respectivas representaciones, se encontraba uno de los valores más positivos del movimiento obrero: el camarada Julián Besteiro, que después de realizada su labor como presidente de las constituyentes, venía a ocupar su puesto de delegado en la butaca que por su numeración le correspondía.

Uno de los debates que despertó mayor interés fué al juzgar la conducta de la Ejecutiva relacionada con el movimiento del 15 de Diciembre, en el cual tomaron parte casi todos los hombres representativos, que iban dando cuenta a los congresistas de cuantas cuestiones se tramitaron, de cuantos obstáculos se presentaron en aquel entonces, y de los cuales pudimos comprender la enorme labor de titanes que tuvieron que llevar a cabo, para derrocar el régimen de absolutismo que imperaba en nuestro país.

Después de este debate que fué sabrosísimo y que produjo algunos incidentes, prueba inequívoca del interés y apasionamiento de aquella magna asamblea por todas cuantas cuestiones se trataban, vinieron las ponencias, que presentaban cuestiones de gran interés para la clase obrera, muchas de las cuestiones que se presentaban eran nuevas, problemas creados después del advenimiento del régimen actual, problemas que el Congreso iba resolviendo, muchas veces después de largos debates en el cual y ante el micrófono instalado para que la voz de los oradores llegase a todos los rincones del local, iban desfilando camaradas de todas las industrias, procurando llevar al ánimo de sus compañeros congresistas, el convencimiento de sus razonamientos, unos defendiendo las ponencias, otros sus enmiendas, siempre inspirados todos ellos en alcanzar cuantas mejoras fueran posibles para los que allí representaban, debates que luego eran sancionados con los votos de los asambleístas.

Industrias Pesqueras, vacaciones pagadas, Seguros sociales, Accidentes, Orientación Sindical. Este punto, Orientación Sindical, fué una de las cuestiones que mayor interés despertó en la sala cuyo ponente era un maestro nacional tan conocido entre la clase trabajadora ilicitana: Don Angel Llorca. Este camarada, invitado expresamente por el Congreso, para que hiciera una exposición amplia de su ponencia, deleitó a los congresistas, con fácil palabra, sin muestras de cansancio, apesar de sus años, cerca de una hora, haciendo tan acertadas observaciones relacionadas con el porvenir de la clase trabajadora que durante su peroración fué interrumpido varias veces por las ovaciones que se le

tributaron, al hombre claro de entendimiento y que siente profundamente la enseñanza de la clase trabajadora. En este asunto también había pedido su intervención otro delegado, Julián Besteiro, que al pronunciar la presidencia este nombre, se levantó de su asiento, en medio de una ovación clamorosa, hasta llegar al escenario donde estaba instalado el micrófono, y allí tuvo que esperar a que se hiciera el silencio varios minutos y a que los delegados volvieran a sus asientos; fué sencillamente un momento emocionante. El camarada Besteiro, con su voz clara y palabra fácil habló del maestro, del porvenir inmediato de la clase trabajadora por medio de la enseñanza; habló de Marx, de sus teorías, fué puramente una lección de Marxismo que el Congreso, puesto en pie, aplaudió frenéticamente.

La intervención de los delegados extranjeros, especialmente de Alemania y de Italia, dió motivo para que el Congreso puesto en pie aclamara constantemente, dando significados vivos y mueras y finalmente cantara la Internacional.

Y no he de terminar estas líneas hechas a vuela pluma, sin dejar de consignar la sensación que al Congreso produjo la dimisión de algunos compañeros elegidos para formar la Ejecutiva, principalmente la del camarada Largo Caballero al que votó casi la unanimidad del Congreso, cuestión que se suscitó y se acordó que esta situación delicada en aquellos momentos la solucionase el Comité Nacional.

Estas son, quedándose muchas cosas sin relatar naturalmente, porque se haría interminable, las notas más salientes de lo tratado en el XVII Congreso de la Unión General.

Los acuerdos tomados revisten sumo interés y la Unión General en su Congreso trazó un camino, marcó una orientación, que todos sus afiliados tenemos la obligación de cumplir y a ser posible superarlos, haciéndolo de esta forma hoy con su millón de afiliados, mañana rebasando esta cifra, haremos una organización potente, capacitada y eficaz para emprender la obra que solo al que trabaja y produce le está encomendada.

DIEGO MORA

A BOCA JARRO

La esperanza le mantiene

A cierto abogado de la cal le está manteniendo la esperanza. Nos consta a nosotros, por haber oído algunas conversaciones.

Este abogado yesero, no cesa

de amenazar con el sonsonete de «cuando mi padre sea alcalde»; vamos hombre, no sea V. niño; no vé que eso ya no asusta; eso estaría bien que lo dijera cuando mandaba Tari y después le tocaba mandar a Gómez, entonces sí que sería su padre alcalde, pero ahora no.

Le aconsejamos no diga más esas cosas, pues nos duele que se rían de todo un señor abogado, aunque sea monárquico.

Dicen que la Humanidad progresa, pero nosotros decimos, que su padre entendía mejor estas cosas, que V.

¡¡La Humanidad en su caso ha retrocedido!!

Visita y recuerdo

El domingo pasado recibió el pueblo de Elche la visita de los Exploradores de Alicante. Traían carta de presentación de su alcalde para el nuestro. Pidieron local en donde poder comerse la comida que traían y se les instaló para ello en el Salón de Sesiones de nuestro Municipio.

Una vez terminada la comida, algunos de los referidos exploradores, tendrían necesidad de hacer algo, que nuestro cuerpo nos obliga, y ni corto ni perezoso, entré en funciones y allí se dejó el paquete, en pleno Salón.

Si son exploradores, ¿por qué no exploraron los alrededores del Salón y hubieran encontrado los retretes?

¿Es a esto a lo que enseñan las flamantes instituciones exploradoras? ¿A éstos subvencionan el Estado?

¡¡Lástima de dinero y lástima de nombre que llevan!!

¡¡Tome nota el Sr. Alcalde de Alicante de la conducta seguida en Elche por la tropa de exploradores de dicha Capital!! ¡¡Ah, se olvidaba: si no quieren volver más que no vengan, por nosotros no hay empeño!! Y creemos que la encargada de la limpieza del Ayuntamiento, tampoco lo deseará. ¡Vaya educación, exploradores!

La «rabasa morta»

En el Círculo Radical Socialista, se había planteado el conflicto de los «rabasaires.»

Se veía tormenta, pero un fuerte viento que sopló, se llevó las nubes, despejando la atmósfera.

Nos alegramos de que la fracción republicana de izquierda no se debilite; pero no nos gusta que hagan cargos y cargos, para después retirarlos todos, porque eso demuestra que no eran fundados; y una persona que en la actualidad tiene cierta responsabilidad en la política local, no está bien que formule cargos infundados contra nadie y menos contra sus compañeros.

¡¡Estamos en tiempos democráticos!!

Que quiere decir esto: se puede hablar claro, formular cargos, pero ciertos.

¡¡Un republicano de izquierda, no debe agachar la cabeza, debe

ir con la frente alta! Y el que no pueda, que no lo sea.

**Obreras que dais a luz
cuidadito con el plus...**

¡¡Ojo al cristo, obreras que dais a luz!! No os fieis de alguna Comadrona sin escrúpulos, no os ocurra como a cierta obrera, que dió a luz a primeros del año actual, y la Comadrona que la asistió, doña Francisca Verdú, le dijo que mientras no cobrara sus honorarios de la Caja de Previsión, por pertenecerle el Seguro de Maternidad a dicha obrera, podía pagarle los cinco duros que valian sus trabajos y luego cuando ella cobrara, ya se los devolvería. Pasó un mes, pasaron dos, pasaron tres y así hasta la pasada semana, que ya harta la obrera de preguntarle si le habían pagado y siempre diciéndole que aún no, y por cierto que alguna vez de malos modos, se presentó en la Alcaldía, de donde se cursó una comunicación al Consejero Delegado de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia, preguntando si la citada Verdú había cobrado la intervención en el parto que tuvo la obrera Trinidad Segura Juan. Contestación a vuelta de correo y *chanchullo* a la vista. La Comadrona había cobrado desde el día 28 de Abril y desde este día llevando en razones, por cierto malas, a la obrera, que tuvo que buscar el dinero prestado para entregárselo a esta... comadrona. Ante estos datos, aún negó haber recibido el dinero, pero no le valieron coplas, se vió descubierta y mandó CUATRO duros. El otro ya se lo dará, que ahora no tiene. Que se lo dará, estamos seguros, peor si no lo hace.

¿Qué les parece la accioncita? Por eso hay que tener mucho cuidado, y la persona que pertenezca al Seguro de Maternidad, lleve los pagos en regla y no abone dinero a nadie, que quien tiene que hacerlo, ya lo hará.

¿Habrá otros casos así? Visto éste ya podemos suponer que tal vez no sea el único. La que esté en estos casos, no tenga inconveniente en preguntar y ya veremos si se descubren más *chanchullos*, por no decir otra cosa.

Jovenes

Para aprender en poco tiempo

A partir del 1.º de Septiembre principiarán las clases de Mecanografía y Contabilidad por partida doble, que venía efectuando la Academia situada en calle Sagasta n.º 25, que está a cargo del Perito Contable D. JAIME POMARES BROTONS.

También se darán clases de francés a cargo de la Señorita D.ª RAFAELA VICENTE POMARES, nacida en Alger en el año 1915 y domiciliada en Elche hace un mes, habiendo cursado varios estudios y siendo diplomada en Mecanografía, Taquigrafía y Francés por la Escuela Graduada de Boufarik (Alger).

Se admiten alumnos de ambos sexos. Precios módicos; no reparen, visítenla y se convencerán.

Las clases de francés principiarán el 15 del mismomes.

Federación Nacional de Obreros en Piel Pan a 0'60 kilo

En Madrid, en los días 10, 11, 12 y 13 del actual, en el Salón Terza de la Casa del Pueblo, verificáronse las tareas del VIII Congreso Ordinario de la Federación de la Piel.

Asisten 44 delegados representando a 6000 afiliados. Como delegados fraternales también asisten delegados de distintas Federaciones Nacionales.

Tras amplia discusión en la que el Comité hace algunas aclaraciones interviendo distintas delegaciones, es aprobada la Memoria y las cuentas que presenta el Comité.

Las distintas Ponencias nombradas para dictaminar sobre las propuestas de las Secciones, presentan sus trabajos.

En la de Peticiones a los Poderes Públicos, se determina que la jornada sea de 40 horas semanales; y los menores para, atender adecuadamente a su instrucción, que trabajen dos horas diarias menos de la jornada expuesta anteriormente; el retiro obrero que se disfrute a los 55 años cobrando 1'50 ptas. diarias; abolición del desajo; vacaciones que se amplíen a 15 días al año; sobre paro forzoso, que se amplie hasta el 60 por 100 del jornal la subvención que concede el Estado a aquellas organizaciones que tienen establecido el socorro al paro.

En la de Congresos Internacionales, que se acuda a todos los que se celebren, para cooperar adecuadamente a la labor internacional, interesando de estos Congresos acuerdos tendentes a que los Gobiernos respectivos creen Escuelas Profesionales, en las que se establezca el cambio de obreros.

La de Jurados Mixtos comprenden de seguridad en el trabajo de los vocales obreros, sobre lo que se acuerda que cuando un vocal obrero sea despedido por represalia de su actuación, se condene al patrono a readmitirlo además de satisfacer una multa hasta de 2000 pesetas; sobre la demarcación de un Jurado que comprenda éste los distritos de producción; en las Agrupaciones de Jurados, que un Presidente no pueda actuar en más de dos Interlocales o en tres cuando sean locales; que la inspección se verifique por el obrero sin consultar con el vocal patrono, y que las multas pasen a engrosar el fondo dedicado a Subsidios de Retiro Obrero.

En la Ponencia de Salarios se establece que por el Comité Nacional se proceda al estudio de normas de trabajos uniformes por regiones, base para cuando esté realizado se pueda llegar a una unificación nacional de salarios y condiciones. También se aprueban distintos puntos que comprenden bases mínimas a las que las Secciones han de ajustarse para realizar sus Contratos de Trabajo con la clase patronal.

La Ponencia de Varios y Conflictos, entendió en algunas propuestas de la Sociedad de Obreras y Obreros en Calzado de Madrid sobre Unidad Sindical, criterio que el Congreso rechazó, tal como lo planteaban los delegados de esta Sección. En Conflictos se resolvió una cuestión delicada suscitada en la mencionada Sociedad, por haber dado de baja a algunos compañeros, lo que se resolvió acor-

dando que aquellos obreros que tengan algún operario puedan pertenecer a la Sociedad pero sin voto.

En la de Propaganda se acordó intensificar la campaña cooperatista, así como que la Federación una vez al año, por lo menos, realice un acto de dropaganda en todas las Secciones.

En la de Estatutos se abordó en forma decidida aprovechando la circunstancia de que la Federación actualmente está en aumento progresivo, y que las necesidades de la organización así lo require, aumentar la cuota trimestral a 0'45 ptas. con lo que se gratifica al Secretario con 200 ptas. mensuales.

Aparte lo expuesto ha servido este Congreso extraordinariamente para que los delegados hayan conocido los problemas que las diversas Secciones tienen planteadas, así como las características del trabajo y condiciones.

En el Congreso reinó la más franca cordialidad discutiendo y resolviendo los asuntos con gran alteza de miras.

Quedó terminada la labor el día 13 a la una de la tarde, obsequiando la Federación a todos los delegados con una Comida Fraternal la que transcurrió en plácida camaradería.

Después acudieron los delegados al Cementerio Civil depositando dos ramos de flores en las tumbas de Antonio García Quejido y Pablo Iglesias.

También se visitó la Mutualidad Obrera, en cuya Casa Central se enseñó a los delegados todos los servicios que presta esta Mutualidad, tan beneficiosa para los trabajadores.

De esperar es y así lo confiamos que los temas de este Congreso hayan servido de enseñanza provechosa para las legítimas aspiraciones de la clase trabajadora del ramo del calzado.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta, Nariz y Oídos

Consulta los sábados, de 9 a 12, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista) — Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante: Méndez Núñez, 36, primero.

¡Compañeros! ¡Compañeras!

Para que no sufráis perjuicios en vuestros intereses con motivo de los beneficios que la Ley del Retiro Obrero nos proporciona, os recordamos a todos muy encarecidamente que con frecuencia visitéis las Oficinas de la Caja de Previsión, con el fin de enteraros si se cotiza normalmente por vosotros.

Sobre todo cuando se cambie de patrono, no se debe dejar en olvido esta recomendación, y de una manera especial las compañeras, que en muchos casos no cobran el Seguro de Maternidad por su abandono y negligencia.

No nos quejemos de los daños que sufrimos si es nuestra la culpa.

En nuestro número anterior, nos ocupáramos del tema palpitante y de vital interés «Sobre el precio del pan». En el mencionado tema, artículo hecho con el tesón y cariño que nosotros tenemos a los trabajadores ilicitanos, que paulatinamente siguen nuestros pasos, día a día, hora tras hora; aconsejábamos a todos ¡todos! los ciudadanos, sin distinción de ideologías, presentar las quejas que tuviesen en la Alcaldía, con el fin de que ésta, una vez bien informada, pudiera hacer y obrar en consecuencia.

No sabemos a ciencia cierta, si alguna reclamación sobre confección del pan o falta de peso se ha presentado, pero si sabemos que el pan llamado de tasa—el que por desgracia comen los pobres, los desheredados de la fortuna—se fabrica en malas condiciones, condiciones ellas, que por muy faltar de llevarse el mendrugo de pan a la boca, muchas ¡muchísimas! veces, es imposible el poder hacerlo y tiene que quedarse sin comer lo necesario por falta de la debida prima principal. ¡El pan! El pan, que como muy bien escribe el inmortal dramaturgo Pola Igarbide en su obra teatral, —podíamos llamar, al igual que él— «El Pan de Piedra».

Este es el pan que muchos señores tahoneros están ofreciendo al pueblo, pan, que para darle el verdadero nombre, podría llamarse: *El terrizo negro*, pues sus malas condiciones, sus harinas de tercera clase—pues son las úcicas que para esta elaboración consumen,—el poco cuidado o trabajo en la elaboración del mismo invertido, hacen de que el elemento más necesitado, el que no puede pagar el pan de *lujo*, tenga o que sucumbir a los fueros de los tahoneros, o comer menos pan del que su naturaleza le exija para *medio* poder hacer frente a la vida.

Y como esto no es justo ni equitativo en los actuales tiempos, donde afortunadamente disfrutamos en nuestro país un Estado democrático, y en nuestro pueblo tenemos la completa, ¡completísima seguridad!, que con un verdadero cariño a las buenas acciones, obras de justicia y amor a la clase trabajadora, al igual que a todos los seres que respeten su acatamiento, teneamos un alcalde, nacido de entre nosotros que conoce nuestras vicisitudes y amargas, que por toda obra de, en bien del pueblo, se desvela con un interés sin límites; nosotros, sin titubear, somos los que tenemos la obligación, la imprescindible obligación, de acudir a él con el fin de que sus conocimientos llegados del pueblo, le hagan más acreedor a realizar la campaña emprendida desde este semanario obrero para que sean cumplidas las órdenes que la autoridad correspondiente dictaminó.

No debes, Pueblo, encerrarte en el mutismo, debes cumplir con tu obligación, y tu obligación es, el que hoy, mañana o cuando fuera, encuentres una anomalía en la confección del pan o peso del mismo, sin ninguna clase de escrúpulos, presentar la correspondiente denuncia y, a la Alcaldía, con verdadero co-

nocimiento de causa, obrará en consecuencia, pero si al contrario, tú, ¡Pueblo! no dices nada, la Alcaldía a nuestro concepto, no podrá más que ordenar la revisión y peso del pan, sin la oportuna reglamentación de los consumidores.

Nada por hoy os tenemos que indicar, a cumplir todos con vuestro deber y hacerlo cumplir a los señores tahoneros. Pan de tasa a 0'60 kilo en todos los establecimientos y expendurías. Que el pan sea pesado delante del comprador y si alguna pieza le faltan algunos gramos, que le sean abonados de la forma que ambos convengan, pero exigiendo siempre el kilo.

Respecto a la elaboración del pan, cuando algún comprador no creyera que éste estuviera de recibo, presentado a las autoridades locales, las cuales sabrán de una manera clara y con recta justicia cumplir con su deber.

También tenemos que manifestaros, que estos Sres. tahoneros se han hecho el decidido propósito de fabricar la cantidad menor posible del pan de tasa, y vosotros, ilicitanos, todos aquellos que queráis consumir el pan de 0'60 kilo, tenéis el derecho de reclamarlo y si alguna tahona no lo tuviera, presentar la correspondiente denuncia, con la seguridad que la rectitud de nuestra Alcaldía, hará cumplir a estos Sres. lo que las vigentes Leyes dictaminan.

Si, pueblo. No hay derecho, a que los Sres. fabricantes de pan cometan el abuso que hasta hoy se ha cometido con nosotros, las harinas cada día producen una baja, sin embargo los tahoneros, puestos a ir siempre sobre el *machito*, no quieren reconocer lo que en razón nos asiste, para confeccionar este pan y nosotros, dando pruebas de verdadera capacitación, de respeto y disciplina, debemos defendernos sin ninguna clase de miras, llegando a nuestras autoridades o a nuestro querido Alcalde, presentando las denuncias necesarias y lógicas, con el fin de que él pueda intervenir en este asunto y haga cumplir la obligación a estos Señores patronos Panaderos.

No dejéis pues, que las tahoneros infrinjan las disposiciones del Alcalde. Que todos seamos unos, en un contacto de verdadera unión, para hacer que tanto unos como otros, cumplan con su deber, en miras a este pueblo, donde siempre la educación, la cultura y el sentido común, han sido su primer e indisoluble caso de amistad con todos los sectores.

En el próximo número nos ocuparemos sobre los Sres. Fabricantes de Harinas.

Ocasión

Se vende una casa con 8 tahullas y 5 octavas de tierra, plantada de higueras y almendros.

Razón: Rafael Juan Espinosa, de la Hoya, en la última Travesía de Blas Valero.

Acuerdos vitales

De la Asamblea de la Juventud Socialista

Dos acuerdos importantes tomó la Juventud Socialista en su Asamblea del próximo pasado martes, 25 del corriente, que merecen ser destacados.

Uno consiste, en interesar a la Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, para que uno de sus miembros explique una interpelación, para que se conceda el indulto a los soldados presos en San Miguel de los Reyes, por negarse a comer rancho en malas condiciones.

Interesa esto en gran manera a las Juventudes, porque si hoy son estos compañeros los que sufren el rigor de las leyes militares, quién sabe si mañana seremos nosotros los que por igual o más fútil motivo nos veamos envueltos por el Código Militar.

Por eso nos parece admirable la actitud de la Juventud Socialista, que no debe cejar en su empeño hasta que sea reparada esta injusticia, que coloca en idéntica situación a estos soldados, que a los cabecillas de la sanjurjada.

Ya se nos alcanza, que estas cosas cuya tramitación se ha de realizar en las alturas, todas llevan paso de tortuga y por eso la Juventud, para abreviar en lo posible todos los requisitos legales ha ido directamente al corazón de la cuestión, al Parlamento, para que sepa el país a qué atenerse sobre esta cuestión, cuya solución parece soslayarse sin tenerse en cuenta que madres y esposas viven días de angustia, y España reclama sea reparada esta injusticia.

El otro acuerdo, es la reapertura de la Escuela de la Juventud y la creación de los Grupos Sindicales.

Ya en otra época, tuvo una escuela la Juventud Socialista, sobre cuya labor, de todos conocida, diremos muy pocas palabras.

Hormiguero humano parecía la casa del Arrabal donde estaba instalado este centro docente, en el cual se enseñaban las primeras letras, tarea que callada y constante realizaban un puñado de compañeros.

Hoy, a nuestro modo de ver la cuestión, creemos que esta Escuela no debe ser lo que en otra época, su acción no debe circunscribirse solamente a la enseñanza de las primeras letras; en otros tiempos, cuando tanto escaseaban las escuelas donde se daba esta clase de enseñanza, bien está que esa fuera nuestra primordial labor, pero ahora no creemos deba seguirse igual procedimiento y así seguramente pensará la comisión nombrada al efecto, por el motivo de que las escuelas públicas se han duplicado y hay en proyecto, pronto a convertirse en realidad, la creación de otras.

Pero no es solamente esto, que sería lo de menos, ya que según el adagio lo que abunda no daña; lo que nos hace discurrir de esta forma.

Nuestra Juventud Socialista, como las del resto de España, ha visto aumentado su número de afiliados, de una manera vertiginosa, jóvenes poseídos de gran entusiasmo y buena fe, pero carentes de las más elementales nociones de lo que es socialismo; la intervención de nuestros camaradas de las Agrupaciones en la administración pública, les ha desplazado fozosamente de las organizaciones sindicales y éstas se encuentran carentes de personal que haga las funciones que aquellos realizaban; he ahí dos aspectos que no pueden ladearse al ser reorganizada la Escuela, según nuestra manera de entender.

No menos importancia tiene la formación de los Grupos Sindicales.

Tenemos una organización potente que debemos cuidarla, y nadie mejor que los jóvenes para esta labor; no debe quedar ni una sola organización donde haya número suficiente de jóvenes, que por suerte en todas las hay, sin que se forme el grupo sindical para que actúe y oriente en cuantos asuntos se presenten en la organización.

Esto que parece no tiene importancia, será lo suficiente para que se estrellen los propósitos insanos de algunos elementos que pululan por las organizaciones.

BLASCO

SASTRE

Castelar mún. 10, 1.º

Grata visita

D.ª Asunción Ibarra en la Casa del Pueblo

Doña Asunción Ibarra, la «Dama Predilecta» de la clase trabajadora, nos honró con su visita el pasado domingo.

Como saben nuestros lectores, desde hace varios días se hallaba en cama, según prescripción facultativa, y reiteradas veces «Círculo Obrero Illicitano» y con esta entidad, todos los obreros que integramos las entidades domiciliadas en la Casa del Pueblo, nos hemos interesado por la salud de tan ilustre dama; cuantas noticias hemos recibido de su salud en vías de restablecimiento, han sido para nosotros acogidas con el natural contento; pero la que más ha satisfecho nuestra ansiedad, ha sido la de que Doña Asunción, deseaba corresponder a nuestra visita en Santapola, con otra que tendría lugar el domingo por la mañana en nuestro domicilio social.

Efectivamente, Doña Asunción nos honró con su visita, porque honrarnos para nosotros significa el hecho de que esta dama, después de su grave enfermedad, de la que no está totalmente restablecida, haya distinguido a los trabajadores, con una de sus primeras visitas que realiza.

Sepa pues Doña Asunción, que a pesar de nuestra modesta condi-

ción de obreros, también tenemos nuestra sensibilidad y nuestro cariño y gratitud para aquellas personas que sin ocupar el mismo plano social, nos distinguen con su estimación.

Ansiamos muy de veras ver de nuevo en nuestra casa a Doña Asunción con ánimos para conocer la ampliación que hemos hecho en nuestras dependencias.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Si todas las fechorías que realiza el Sr. Lucerga con sus operarios recayeran en obreras y obreros conscientes, ahora, al funcionar normalmente el Jurado Mixto, por él irían desfilando todas las víctimas del moderno patrono.

Pero no son todas las obreras como nuestra compañera Jesualda Tribes, sino que abunda la inconsciencia en nuestra clase hasta tal extremo que no le han faltado al Sr. Lucerga obreros de ambos sexos que se hayan prestado a declarar inexactitudes en contra de su compañera de trabajo y a favor del funesto patrono. Pero afortunadamente la entereza de nuestra compañera Jesualda, ha hecho que quedara flojante que se le despidió injustamente y en este sentido se ha sancionado el despido por el Jurado Mixto.

Es inconcebible que a estas alturas encuentren fabricantes como Lucerga, Adelas que se pongan a su disposición, para convertirlos en afiladoras del arma que las ha de degollar.

Y no es lo más lamentable que encuentre Adelas, que en último caso son muy perdonables por el sexo a que pertenecen, pero que para esos papeletos se le prestan también Adelas, sencillamente, lo consideramos más que inocente, catastrófico.

Estamos observando que los trabajadores que despuntan en el sentido de saber defender sus intereses de clase, tienen que salir de la casa del 26 de Julio aunque le cueste los ojos al patrono, porque para él las pesetas no tienen valor; lo que sí lo tienen es trabajar con todo el personal humillado, y cuando se advierte el despertar de algún ciudadano, se le lanza inmediatamente a la calle para que no rebelle a sus compañeros y una vez limpia la parva, los que allí se quedan con la obligación de callar a todo incluso de declarar en contra del despido, ya pagarán poco a poco las pesetas que haya ocasionado el despido.

Pasamos a creer lo que decía

«Elche». ¡Si se hacen de nuevo elecciones, Lucerga, si él quiere, será concejal por el distrito 5.º

Razón de sobra si abundan las Adelas, con derecho a voto.

EL COMITÉ

Compramos

mesas con piedra de mármol usadas, que estén en buenas condiciones

OFERTAS A

CÍRCULO OBRERO

Círculo Republicano Radical

CONFERENCIA

Para anoche estaba anunciada y a cargo del Diputado por Alicante, Antonio Perez Torreblanca, disertando sobre el tema «La Mujer en la República.»

Dicha conferencia, organizada por el Grupo Femenino del Partido Republicano Radical Socialista suponemos se vería concurrido por el sexo que se presenta como una incógnita política en las venideras elecciones.

Popular Coro Clavé

Esta entidad artística patrocina una conferencia que tendrá lugar esta noche en sus salones y a las 9 y media, a cargo de Domingo Germinal.

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Trabajadores y trabajadoras

¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que estéis enfermos o tengáis la desgracia de aporrearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

Compañía Metropolitana de Seguros Populares de Enternedades

que establece su agencia en esta localidad

MARQUES DE MOLINS, 1

Agente: León Sánchez Serna

Quien os dará más detalles.

Ultima hora

Ha sido durante unos momentos huésped de Elche el Ministro de Hacienda, D. Jaime Carner Romeu, quien habiendo visitado nuestra capital en viaje oficial, no ha querido regresar a Madrid sin admirar el pueblo que a parte de sus bellezas naturales tanto contribuyó a la implantación de la Republica. Que su estancia le haya sido grata.

Inauguración

El próximo domingo inaugurarán nuestros compañeros de Valverde Bajo, su casa social.

Ni que decir tiene que nos alegramos infinitamente del desarrollo que van tomando en casi todas las partidas de nuestro campo, los naturales frutos de la propaganda que en ellas, tenemos esparcidas. Al acto de inauguración asistirán elementos de la comisión de propaganda, afectos al Partido Socialista.

Que cunda el ejemplo.

Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernandez, n.º 51.

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Rutas Salvador)

ELCHE

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

SE VENDEN

10.000 tejas de las llamadas árabes o redondas, al precio de 5 céntimos cada una.

Razón: Círculo Obrero, Plaza de Joaquín Costa, 5.

¿Quiere Vd. ser elegante y rico?

Adquiera los géneros de la sombrerería

CAMPELLO

y se le obsequiará con una participación de LOTERÍA DE NAVIDAD por cada compra de cinco pesetas en adelante

Ultimos modelos en sombreros, gorras, bolinas y demás artículos del ramo para caballero

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Elche, un mes 0'50
Resto de España, trimestre 2'00
Extranjer, trimestre 2'50

La lucha contra la tuberculosis

Por Victoriano M. Ortega

Este enfermo que hace dos números mentábamos con el dos mil y pico de la lista general de tuberculosos en España, tiene que esperar para poder ingresar en un sanatorio gratuito del Estado, de dos y medio a tres años.

Es un alicantino, desde luego pobre, y yo pregunto: ¿La provincia de Alicante no podría costear un sanatorio para sus tuberculosos?

¿Entre todos los capitales que hay en la provincia de Alicante no podría ser que unos más y otros menos, pusieran una parte de sus rentas a disposición de la lucha contra la tuberculosis?

No es difícil poder averiguar cuánto cuesta el mantener una cama durante un año, y con arreglo a esto, adjudicar en concepto de venta las que correspondieran a cada capitalista, de los que por lujo y no por necesidad, disfrutan de muchas cosas inútiles y ridículas.

En Santander, donde el principal problema es el de la tuberculosis, han tenido un marqués de Valdecilla que se ha gastado más de cien millones de pesetas en fundar el primer hospital de España y uno de los mejores del mundo. Disponen de un magnífico pabellón para tuberculosos con todos los adelantos de la Ciencia. Se atienden unos 800 tuberculosos pulmonares al año, cerca de 200 tuberculosos de articulaciones y huesos y cerca de 100 tuberculosos laríngeos.

Valdecilla, para costear el hospital, dejó cuatro millones de pesetas, pero además otras personas y los Ayuntamientos de la provincia, contribuyen también. De forma que, un problema tan desolador como era antes, este de la tuberculosis para Santander, ha podido casi resolverse gracias al altruismo de unos cuantos capitalistas.

Y digo casi, porque no solo es que todavía falta albergue para muchos santanderinos tuberculosos, sino que además allá en el Norte no tienen ni muchísimo menos las condiciones de aquí de Levante, donde luce el sol diariamente y tenemos un Busot y una sierra admirable.

Los médicos generales, como los especialistas, siempre tienen en su haber diario de enfermos, algún desgraciado tuberculoso, al cual lo único que podría arreglarlo sería un sanatorio de estos que pedimos. Y sin embargo, el médico conocedor perfectamente de lo que ocurre en España (ni siquiera mienta el remedio) por no martirizar, ni despertar iras y rencores muy legítimos y muy perdonables en quien por falta de recursos y por dureza de corazón de sus semejantes, ve morir a un ser querido.

Si se les pudiera hacer pasar por trances como los que a menudo presencian los médicos, a muchos capitalistas de los que guardan el dinero solamente por egoísmo y por tolerancia de los

Después del Congreso

U. G. T.

El espectáculo de las discusiones de nuestras asambleas tiene un valor emocional que trasciende a nuestras propias filas y que nosotros debemos considerar como legítimo y hasta guardarle gratitud por cuanto revela un interés público por la causa que defendemos. Pero cuantas personas se interesen por nuestras cosas deben estar persuadidas de que, aún llegando a la pasión a sus grados más altos, el Partido Socialista Español no se rompe ni se escinde y la inteligencia entre la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista será cada vez más íntima. Ello es una necesidad nuestra y es una necesidad de todos, porque, sin dar pasos precipitados que comprometan nuestra existencia normal, es seguro que el Socialismo español y el movimiento sindical inspirado en su espíritu, han de ser un factor que ha de pesar cada vez más en los destinos de España.

JULIÁN BESTEIRO

Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

PRESIDENTE

Julián Besteiro

VICE-PRESIDENTE

Andrés Saborit

SECRETARIO GENERAL

Francisco Largo Caballero

SECRETARIO ADJUNTO

Trifón Gómez

TESORERO

Rafael Henche

VOCALES

Lucio Martínez

Anastasio de Gracia

Antonio Muñoz Giraldo

Antonio Septiem

Celestino García

Pascual Tomás

Expansiones espirituales

¡El clérigo farsante!

Gira desde el púlpito su vista felina buscando al ignorante e inculito, para con su sonrisa hipócrita inducirlo a la sumisión y a la voluntad del fuerte.

Trata de atomizarlo, profetizando el futuro castigo al incrédulo de un sér irreal, para que éste, alucinado con un objeto invisible, incline su débil mente ante el despota flagelador de su carne.

Ya puede el clérigo desde el púlpito clamar justicia divina para que acuda al templo el ignorante, fiel a postrarse de hincios, besando el polvo putrefacto que esparce el fanatismo.

El pueblo despierta ante el recuerdo de aquella época sangüinaria que en 539 años que esgrimió su poderío aquel fatídico tribunal que se llamó santo, quemó en la plaza pública 37.658 seres inocentes, que no cometían otro delito que protestar de su ejemplo de barbarie y de crueldad. 18.848 que

regímenes burgueses, es fácil que el problema se resolviera fácilmente. Pero para los ricos, estos momentos no se plantean y a la hora que el médico lo indica tienen sanatorios a granel. Alicante y Octubre 1932.

Después del Congreso

U. G. T.

Es de lamentar que algunas organizaciones que sufren los embates de la situación económica no hayan podido asistir al Congreso.

Pero yo tengo la seguridad de que al terminar éste, los ausentes y los presentes saldrán más animados que nunca. He de hacer constar que nuestra dimisión no afecta en nada a nuestra fidelidad a la Unión General de Trabajadores. Faltaríamos a uno de los más elementales deberes si al cabo de los años, por diferencia de criterios, obráramos con tibieza en el servicio de la Unión. Si ninguno de nosotros ha vuelto la espalda en los momentos de peligro, y aun hemos arriesgado, todo lo que era necesario, ahora que vivimos en un régimen de libertad como no podíamos imaginar hace algún tiempo, seguiremos luchando con la misma fé y el mismo entusiasmo.

No importa el incidente. Eso no nos ha dividido ni nos dividirá jamás, porque tenemos el convencimiento de que nuestra discrepancia, si trduce en debilidades, sería dar fuerza, no a una tendencia sino a los enemigos de todos. Y contra los enemigos de todos debemos trabajar los elementos de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.

Anastasio de Gracia

fueron condenados a una muerte lenta y bestial, y más de 200.000 que fueron sentenciados por aquel tribunal de horror a llevar a perpetuidad un hábito de martirio y ridiculez.

Ya vertió el pueblo bastante san-

SIGNOS

Los pueblos siguen dando muestras de desconfianza al Partido Socialista.

En Magacelada, provincia de Badajoz, se han celebrado elecciones para cubrir cuatro vacantes de concejales. Han luchado los socialistas contra los antiguos caciques, hoy enmascarados con el nombre de radicales, y han obtenido nuestros compañeros el triunfo más completo, pues han conseguido todos los puestos. De 10 concejales que componen el Ayuntamiento, 9 son socialistas. Efectivamente, los socialistas no cuentan con la simpatía de los trabajadores.

§ §

Otro tanto ha ocurrido en Montijo. Las elecciones del año venidero, contra las profecías de nuestros enemigos de todas marcas, serán un gran mentís a sus predicciones.

§ §

En uno de los innumerables lugares españoles en que el caciquismo siempre ha sostenido aprisionado a sus desgobernados sin permitirles fijar la vista en los desciertos de las Alcaldías, ha merecido la condenación por desfalco en las arcas municipales, un alcalde monárquico. Los hijos del condenado, apostados sobre unos árboles del camino por donde habla de pasar el actual Alcalde socialista, descubridor del desfalco, le cazaron a tiros.

Es el premio que los socialistas recibimos en pago a nuestros desvelos por la pureza en la hacienda de los municipios.

§ §

Se ha solicitado la libertad provisional del contrabandista March, basándola en su estado de salud, solicitud que ha sido denegada por la Comisión de Responsabilidades después del informe médico en el cual afirman los Doctores no es nada grave lo que le ocurre a March, pero éste, la dolencia más grande, será la tristeza que le embarga al pensar que su fabulosa fortuna no le impide sufrir la depresión moral de ser huésped de la cárcel.

La has hecho, debes pagarla. Signos de los tiempos.

gre; causa de su debilidad ante el tirano y su ceguera por el fanatismo embutecedor de la mente humana.

Ahora es fuerte el pueblo español y no se deja arrastrar por el cauce de la corriente sangrienta; busca la emancipación por el esfuerzo intelectual, para en fecha no muy lejana, lanzar el canto de libertad al espacio, y que repercuta en todos los ámbitos de la tierra, donde hay seres que conviven bajo un régimen de esclavitud y tiranía.

Pascual Martínez Hugueta

Jóvenes, leed
RENOVACIÓN

DISCIPLINA

Son tan halagüeños los resultados que la disciplina ha dado a nuestro Partido, que hoy se nombra por propios y extraños con admiración creciente, hasta el extremo de haber olvidado la que con caracteres tiránicos se ejercía y ejerce en determinadas instituciones de orden y defensa.

Nuestra disciplina es tan democrática que la queremos con verdadero cariño todos los socialistas y nos miramos en ella porque vemos en la misma nuestra potencialidad que ha de acabar con el régimen capitalista, dando paso al Estado obrero.

No es pecado manifestar para que se enteren los que aún no lo están, que las reuniones donde discuten sus asuntos los socialistas, son las más movidas porque no es la opinión de un jefe la que prevalece sobre un determinado aspecto, sino la de aquél poseedor de la razón a juicio de la mayoría.

Una vez resuelto cualquier problema, todos, absolutamente todos los afiliados a la entidad socialista, acatan las deliberaciones de su organismo, aun como es lógico en toda sociedad democrática, dejando en libertad para sostener sus puntos de vista, a los distintos pensares de sus asociados.

Eres santa, disciplina socialista.